



INSTITUT UNIVERSITAIRE  
DE CARDIOLOGIE  
ET DE PNEUMOLOGIE  
DE QUÉBEC

AFFILIÉ À  UNIVERSITÉ  
LAVAL

POUR DIFFUSION  
IMMÉDIATE

# Communiqué de presse

**L'INSTITUT UNIVERSITAIRE DE CARDIOLOGIE  
ET DE PNEUMOLOGIE DE QUÉBEC  
ACCUEILLE LES 93 PARTICIPANTS  
DU « DÉFI VÉLO MAISON DES GREFFÉS ÉDITION 2012 »**

**Québec, le 9 juillet 2012** • L'Institut universitaire de cardiologie et de pneumologie de Québec (IUCPQ) ainsi que son pavillon de prévention des maladies cardiaques (PPMC) étaient fiers d'accueillir le samedi 7 juillet les 93 participants du **Défi vélo Maison des greffés édition 2012**, qui arrivaient d'un périple à vélo de Montréal à Québec. Docteur Bernard Cantin, cardiologue spécialiste en greffe cardiaque, était sur place pour accueillir les trois greffés qui participaient à cet événement. L'un des participants était un patient du D<sup>r</sup> Cantin, M. Patrice Dionne, greffé du cœur et du foie il y a six ans et à l'origine de ce grand défi, accompagné d'un autre greffé du foie, M. Serge Trépanier, originaire de l'Abitibi.



D<sup>r</sup> Nicolas Noiseux, chirurgien cardiaque (CHUM), D<sup>r</sup> Bernard Cantin, cardiologue spécialiste en greffe cardiaque (IUCPQ), M. Patrice Dionne, greffé du cœur et du foie ainsi que D<sup>r</sup> Jean-François Lizé, intensiviste et pneumologue (CHUM).

M. Dionne en a profité pour faire l'éloge de la qualité des soins et des services qu'il avait reçus et qu'il reçoit toujours à l'Institut universitaire de cardiologie et de pneumologie de Québec. Il a également souligné le privilège qu'avait la grande région de Québec de pouvoir bénéficier des services et des expertises uniques au Pavillon de prévention des maladies cardiaques. « Grâce à l'équipe de spécialistes en kinésiologie du PPMC, j'ai pu maintenir un minimum de condition physique pour être en mesure de me rendre à mes greffes et par la suite, ces spécialistes ont réussi, grâce à des programmes d'entraînement sur mesure, à me propulser à un niveau de condition physique que je n'avais jamais connu auparavant, m'amenant quelques mois après mes greffes à me lancer dans cette aventure cycliste de plus de 280 km », a indiqué M. Dionne.

En guise de conclusion, M. Patrice Dionne a ajouté ceci : « Si je peux réaliser ce défi à l'âge de 60 ans après avoir subi deux greffes et combattu un cancer il y a deux ans, tout le monde peut réussir à prendre en main sa propre santé et à donner l'exemple à ses enfants. Il s'agit de la seule façon d'aider notre excellent système de santé qui ne cesse d'être débordé et sollicité dû au manque de discipline et de prise en main d'une grande partie de sa population utilisatrice », a conclu M. Dionne.

L'objectif de la Maison des greffés est de sensibiliser la population à l'importance du don d'organes, à la promotion de l'activité physique ainsi que de venir en aide à la Maison des greffés du Québec qui reçoit des gens de la grande région de Québec.

- 30 -

### **À propos de l'Institut universitaire de cardiologie et de pneumologie de Québec**

Annuellement, 14 600 personnes\* y sont hospitalisées et 90 300 visites sont réalisées en mode ambulatoire pour 32 400 usagers. Le bassin de desserte s'élève à plus de 2 000 000 d'habitants, soit environ 30 % de la population du Québec. Affilié à l'Université Laval, l'établissement compte sur la collaboration et le dévouement de près de 3 000 employés, médecins, professionnels, chercheurs, gestionnaires et bénévoles pour offrir des soins et des services de qualité aux clientèles hospitalisées et ambulatoires. L'Institut offre notamment des programmes de soins et de services spécialisés et ultraspécialisés pour le traitement des maladies cardiopulmonaires et des maladies liées à l'obésité. Les médecins et les professionnels de la santé de l'Institut possèdent une vaste expertise et contribuent à faire avancer la science de la médecine. L'Institut a aussi comme mission d'évaluer des technologies et des modes d'intervention en santé. \* (Réf. : données financières 2011-2012).

#### **Information à l'Institut :**

Joël Clément, M.A. communications

**Institut universitaire de cardiologie et de pneumologie de Québec**

Adjoint au directeur général,

Responsable des communications et des relations publiques

418 656-4932

joel.clement@ssss.gouv.qc.ca

IUCPQ.qc.ca

***L'Institut, présent dans sa communauté et sur les médias sociaux***

